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KLEINE ANFRAGE 
 
des Abgeordneten Hannes Damm, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
 
Pacht und Steuereinnahmen aus erneuerbaren Energien in Mecklenburg-
Vorpommern 
 

 

 

 

 

 

 

Ich frage die Landesregierung: 

 

1. In welcher Gesamthöhe erhielten Gemeinden in Mecklenburg-Vorpommern seit 2010 

jährlich Einnahmen durch die Erhebung von Gewerbesteuer auf den Betrieb von 

Windenergieanlagen? 

 

2. In welcher Gesamthöhe erhielten Gemeinden in Mecklenburg-Vorpommern seit 2010 

jährlich Einnahmen durch die Erhebung von Gewerbesteuer auf den Betrieb von 

Photovoltaik-Anlagen (PV-Anlagen)? 

 Zu welchem Anteil entfielen diese Einnahmen auf PV-Anlagen, die auf Freiflächen 

installiert worden sind? 

 

3. In welcher Gesamthöhe erfolgten jeweils Einnahmen aus der Verpachtung von Flächen für 

die Nutzung von Windkraftanlagen und PV-Anlagen auf Flächen im Eigentum des Landes 

Mecklenburg-Vorpommern und landeseigener Betriebe jeweils seit 2010 jährlich? 

 

4. In welchem Umfang haben Gemeinden ihre Berechtigung vom Kauf von 

Gesellschaftsanteilen im Rahmen des Bürger- und Gemeindenbeteiligungsgesetzes – 

BüGembeteilG M-V in Anspruch genommen (bitte soweit bekannt nach Kommune und 

Betrag aufschlüsseln)? 

 In welcher Höhe flossen daraus bisher Einkünfte an die jeweiligen Kommunen? 

 

5. Wie viele Kommunen haben eine entsprechende Offerte abgelehnt? 

 Aus welchen Gründen haben die Gemeinden jeweils abgelehnt (bitte, soweit bekannt, nach 

Kommune und Grund aufschlüsseln)? 
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6. Wie lautet der Zeitplan der Landesregierung zur Novelle des BüGembeteilG M-V? 

  

a) Welche Probleme soll die Novelle adressieren? 

b) Welche Lösungsmöglichkeiten werden jeweils forciert? 

 

 

 

 
Hannes Damm, MdL 
 
 
 


